

SE CREA UN CENTRO DE ESTUDIOS CIENTIFICOS

El Presidente promulga una ordenanza que organiza un consejo de hombres de ciencias que ayude en la solución de problemas económicos

La Administración ha dado un paso importante este día al hacer que la ciencia desempeñe un papel importante en la solución de los actuales problemas de Filipinas, cuando el Presidente José P. Laurel promulgó la ordenanza No. 13 que integra las investigaciones científicas y organiza un consejo de científicos y una Junta Consultiva de Investigaciones Científicas, de acuerdo con la Junta de Información.

La ordenanza establece un centro nacional de investigación científica con miras a intensificar y coordinar todas las investigaciones científicas no solo con el fin laudable de contribuir a la suma total de conocimientos humanos sino con el objeto más práctico de resolver los problemas económicos del país relacionados con el alimento, ropa, alojamiento, medicina, industria y reconstrucción económica.

Lo integra un grupo de prominentes y reconocidos científicos filipinos para hacerse cargo de las investigaciones científicas en los diferentes campos de la ciencia que son de necesidad inmediata, como por ejemplo, en la malaria, lepra, tuberculosis, medicina preventiva, nutrición, plantas medicinales, química agrícola y productos biológicos con el objeto de aliviar la situación de las masas y fomentar el bienestar general.

Libertad y facilidades a los científicos

La ordenanza, de acuerdo con la Junta de Información, provee al nombramiento de un científico-caudillo solo y exclusivamente por sus meritos personales para guiar y dirigir la obra en cada campo de investigación científica que pueda cooperarse. El nombramiento de científicos-caudillos así como la selección de los diferentes campos de investigación científica se harán por el Presidente a recomendación de la Junta Consultiva (Continúa en la última página)

Otro mas muere al saltar de un tren

Un hombre hasta esta mañana no identificado murió instantáneamente por haber saltado de un tren que venia del Norte de Luzón, a las 7:15 de anoche, mientras el tren entraba en la estación de Tutuban. El accidente ocurrió en la intersección de la vía férrea y la calle Tayuman.

El occiso que debe tener de 20 a 25 años, venia en el tren llevando sacos de arroz que indudablemente quería introducir en Manila a pesar de la prohibición. Temiendo probablemente que si llegaban hasta la estación su arroz sería confiscado, saltó del tren con los sacos pero con tan mala suerte que cayó de cabeza en el suelo y murió instantáneamente.

Su cadáver ha sido enviado a la Morgue. En su cuerpo no se ha encontrado ningún papel o propiedad que pudiera identificarle.

Las peores huelgas en Inglaterra amenazan ocurrir en todo este año

Lisboa, 8 de abril.—Con las continuas huelgas en las minas de carbón y en los astilleros de Gales, Yorkshire y otras partes, cada vez más graves, hay indicios de que 1944 va a ser el peor año de paros para Bretaña desde 1926, según un despacho de Londres.

El gobierno inglés esta actualmente preparando nuevas ordenanzas que dispongan castigos hasta de 10 años de prisión por incitar y organizar huelgas ilegales.

Al mismo tiempo se ha sabido que Scotland Yard, a la que ha confiado el gobierno la investigación de los detalles que respaldan a la huelga minera, ahora en progreso en Yorkshire ha pedido a las autoridades en Sud Africa, los Estados Unidos e Irlanda que cooperen. Las autoridades policíacas han sido recabadas a que busquen el origen de los abundantes fondos que aparentemente hay a disposición de los mineros huelguistas.

Enorme pérdida en carbón causan las huelgas (Especial a LA VANGUARDIA) Lisboa, 8 de abril. Dirigiendo

BIENES DEL GOBIERNO NO SE VENDERAN

Laurel ordena se devuelvan cosas adquiridas por empleados

El Auditor General, en un memorandum expedido este día por el Presidente José P. Laurel ha recibido órdenes de no autorizar la compra, directa o indirectamente, de cualquiera propiedad del gobierno, tanto nacional, provincial o municipal, por cualquier funcionario o empleado del gobierno sin consideración a cualquier supuesto valor sentimental que pueda tener la propiedad para dicho funcionario o empleado del gobierno.

El Presidente considerará esta práctica no solo perjudicial a los intereses públicos sino inclusive inhumana y reprensible, teniendo en cuenta que ya no se podrán adquirir estas propiedades y sus precios han aumentado a no menos de diez veces. Si no se pone fin a esta práctica, dijo el Presidente, el gobierno quedará privado eventualmente de muchas de sus propiedades valiosas que pertenecen al pueblo y que deben ser conservadas, salvaguardadas y protegidas para aquellos que más tarde puedan entrar en el servicio público y mantener la personalidad continua del gobierno y de las instituciones existentes.

En su orden, el Presidente dice que toda propiedad del gobierno adquirida por algún funcionario o empleado público después de la ocupación de Manila por las Fuerzas (Continúa en la página 3)

AUN HAY PALAY POR RECOGERSE

Suficiente cantidad resta aun de la cosecha en dos provincias

Además de la recolección del palay "pangasaw" en las provincias de Pangasinan y Bulacán, quedan aun por recogerse suficiente cantidad de grano de la cosecha regular, especialmente en las provincias de Nueva Ecija y Tárlac y un poco en la provincia de Pangasinan, según noticias recibidas en la Oficina del Administrador General de la Campaña de Producción de Alimentos.

Esta porción de la cosecha regular no levantada debiera recogerse cuanto antes, puesto que se perderá si es alcanzada por las lluvias que suelen caer durante el mes de mayo en que la trilla va a ser muy difícil. De acuerdo con los informes quedan aun alrededor de 39 por ciento de la cosecha en la provincia de Nueva Ecija, 36 por ciento en la provincia de Tárlac y 7-1/2 por ciento en Pangasinan.

La transportación es la unica dificultad

La anunciada conferencia de los ejecutivos de la producción de alimentos en las doce provincias que circundan la ciudad de Manila se llevo a cabo esta mañana, a las 9:30 habiendo presidido la misma el mismo Ministro de Agricultura y Recursos Naturales, Rafael R. Alunan, el cual estuvo recibiendo detallados informes de los progresos realizados en provincias sobre la producción de alimentos.

Puede decirse en general que en las provincias del Centro de Luzón, especialmente en Tárlac, Pangasinan y Nueva Ecija, los esfuerzos del gobierno fueron entusiastas (Continúa en la última página)

Kohima y Hengtam han caído en manos de los japoneses

Los Cuarteles Generales Imperiales dan cuenta de otro avance nipo-indio.—Mountbatten admite mayor penetración en la India

(Especial a LA VANGUARDIA)

Tokio, 8 de abril.—El ejército Imperial japonés, colaborando con el ejército nacional indio, ha ocupado Kohima, un punto estratégico en la carretera Imphal-Dimapur, según un comunicado expedido por los Cuarteles Generales Imperiales a las 5:10 de esta tarde.

Los detalles del comunicado son como sigue:

"1. Nuestras unidades escogidas juntamente con el ejército nacional indio, han tomado Kohima, un punto estratégico en la carretera Imphal-Dimapur, a primeras horas de la mañana del seis de abril.

"2. La ofensiva contra las unidades paracaidistas del enemigo y en los alrededores de Katha sigue progresando favorablemente."

El enemigo tendrá ya que rendirse o morir

(De la Agencia Domei)

Desde una base japonesa en la frontera indio-birmana, 1.º de abril.—Las fuerzas japonesas que han ocupado ya Kohima, un punto estratégico anti-Eje en el este de la India, están efectuando una campaña aniquiladora contra las castigadas tropas anglo-indias alrededor de dicho punto a la vez que estrechan el cerco al enemigo.

Los anglo-indios, mientras tanto, están maniobrando para huir en todas direcciones del ataque nipón, en pleno desorden por su derrota en Kohima. Bajo las circunstancias, sin embargo, no tienen otra alternativa sino el aniquilamiento o la rendición.

Toman la fortaleza enemiga de Hengtam

(De la Agencia Domei)

Desde el frente central indio-birmano, 7 de abril.—A primeras horas del 3 de abril, las fuerzas japonesas capturaron Hengtam, fortaleza enemiga aproximadamente a 20 kilómetros al norte de Chitka que ya está en manos de las fuerzas japonesas.

Después de la reducción de Chitka, las fuerzas japonesas persiguieron tenazmente a los restos de la 17.ª división enemiga así como a la fuerza principal de la 37.ª brigada de la 23.ª división enemiga.

Al amanecer del 5 de abril, las fuerzas japonesas, en un ataque de sorpresa a Hengtam ocuparon completamente la fortaleza enemiga. Entretanto, las vanguardias de estas unidades japonesas lograron penetrar y ocupar las fortalezas enemigas en las montañas. Estas vanguardias, después de aplastar la resistencia ofrecida por el enemigo con piezas de campo, están al presente continuando el ímpetu avance hacia los montes de Imphal.

Devastador raid japonés a Kalat

(De la Agencia Domei)

Desde una base japonesa en Birmania, 9 de abril.—Las unidades de bombarderos y cazas militares Imperiales, en Birmania, a la medianoche del siete del actual afeco por sorpresa Kalat, al noroeste de Katha, dañando considerablemente el aerodromo enemigo y destruyendo un avión de tipo Douglas DC-3 en tierra sin sufrir ellos daño alguno.

La toma de Kohima amenaza a Imphal

(De la Agencia Domei)

Desde una base japonesa en la línea del frente indio, 8 de abril.— (Continúa en la última página)

BAJAS ENEMIGAS EN BOUGAINVILLE

4,000 soldados enemigos muertos y muchas armas capturadas

(Especial a LA VANGUARDIA)

Tokio, 8 de abril.—La guarnición Imperial en la isla Bougainville mató a unos 4,000 soldados enemigos además de ocupar 37 piezas de artillería de diferentes tipos, unos 3,100 rifles y de volar 600 casamatas, según anunciaron a las 5:10 de esta tarde los Cuarteles Generales Imperiales.

El comunicado dice así: "Atacando repetidas veces a las fuerzas enemigas establecidas en fuertes posiciones en los alrededores de Torokina, desde el ocho de marzo, nuestras unidades que operan en la isla Bougainville obtuvieron hasta este momento los siguientes resultados:

"Cadaáveres enemigos abandonados: unos 4,000. Armas capturadas o destruidas: 37 piezas de artillería de varios tipos; unos 3,100 rifles. Casamatas (tochkas) destruidas: unas 600.

"Nuestras pérdidas: Unos 3,000 muertos en acción".

Veracidad se pide en EE.UU.

(De la Agencia Domei)

Lisboa, 9 de abril.—El San Francisco Examiner informa que dos congresistas de California, Harry Sheppard, demócrata, y Bertrand Gearhart, republicano, demandaron completa explicación por los caudillos anti-Eje de los "espantosos acontecimientos en el teatro de la guerra del Asia."

El periódico dice: "Los dos congresistas se quejan amargamente de la naturaleza falsamente rosada de los comunicados de Nueva Delhi sobre la entrada japonesa en India."

Se dice que Sheppard ha dicho: "¿Por que el mando conjunto alado no confía al Congreso todo de un modo estrictamente secreto a fin de que el Congreso pueda dar cualesquiera pasos que estén dentro de sus poderes para salvar las cosas por las cuales el pueblo americano está luchando en esta guerra?"

MAYOR DELINCUENCIA INFANTIL EN AMERICA

(De la Agencia Domei)

Lisboa, 9 de abril.—La delincuencia infantil en los Estados Unidos ha alcanzado tan alarmantes proporciones que "todos nosotros estamos espantados", declaró el Apostol E. T. Benson, en la Conferencia Anual de la Iglesia Mormón en la Ciudad de Salt Lake, según un despacho recibido aquí.

Benson declaró que la "actual tendencia de la delincuencia infantil es un golpe para los mismos ramos querido y dudó si nos damos perfecta cuenta de lo que tenemos que hacer" para guiar a la juventud otra vez al camino recto.

Acotando cifras de la oficina federal de investigación que demuestran que el arresto de niños menores de 18 años ha aumentado en un 23.4 por ciento en 1943 y el de niñas menores de 21 años ha (Continúa en la página 2)

Otros siete aviones derribados en Kavieng

(De la Agencia Domei)

Rabaul, 9 de abril.—Un total de 56 aviones enemigos entre ellos bombarderos de picada Douglas TBF y cazas Grumman 41C, fueron para atacar Kavieng, en Nueva Irlanda, en la mañana del siete del actual pero las fuerzas japonesas los interceptaron y abatieron siete de ellos, todos los cuales fueron insignificantes. (Continúa en la última página)

Otros varios aviones enemigos son derribados en infructuosos ataques

Rabaul, 9 de abril.—Un total de 213 aviones enemigos consistentes de bombarderos y cazas, trato de atacar esta base el siete de los corrientes.

Las unidades de guarnición japonesa entraron inmediatamente en acción y abatieron dos bombarderos traídos por portaviones y dañaron considerablemente otros cinco aviones. Los daños causados a las instalaciones terrestres japonesas fueron insignificantes.

LA VANGUARDIA

DIARIO DE LA TARDE EDITADO POR LA "PHILIPPINE PUBLICATIONS" Registrado en la Oficina de Correos el 19 de febrero de 1930 como correspondencia de segunda clase. Director: Manuel V. Villa-Réal

Dirección Postal: Apartado de Correos No. 775 Teléfono 2-11-34 Calle Florentino Torres, Manila

NOTA EDITORIAL

Después de dos años memorables

Dos años llenos de acontecimientos han pasado desde que las fuerzas japonesas irrumpieron en las selvas de Bataán para reducir el penúltimo baluarte americano en Filipinas, o, lo que es lo mismo, en el Asia Oriental.

Para los bravos soldados filipinos que tomaron parte en la heroica defensa de Bataán y su subsiguiente caída, el de ayer no fue un día de humillación como lo es para los americanos que se jactaron de que borrarían al japon del mapa después de dos semanas de comenzada la guerra del Pacífico.

En la seguridad de sus hogares hoy día, ¿cuántos héroes de Bataán consideran ahora el 9 de abril de 1942 como el día en que terminó lo que ellos creían era su deber? Porque fué el deber lo que los obligó a sostenerse en Bataán semana tras semana, a pesar de la inutilidad de su resistencia.

Hoy día, es también el deber lo que obliga a estos ex-soldados a ser ciudadanos pacíficos, a ser útiles a su patria y a ellos mismos, a contribuir su grano de arena para que este país pueda sobrevivir. Estos soldados prestaron el juramento, bajo su palabra de honor de filipinos, de no cometer ningún acto que pueda perturbar la paz y el orden en Filipinas. Así como fué el deber lo que les hizo sostenerse en Bataán por todo el tiempo que fué humanamente posible hacerlo, así es también hoy día el deber lo que les hace ser los ciudadanos pacíficos y respetados que son, cuyo primer pensamiento es su país, y no otro a miles de millas a través del océano.

Kohima y Hengtam han caído...

(Continuación de la página 1)

La captura de Kohima al amanecer del seis del actual por las fuerzas japonesas y del Ejército Nacional Indio no solamente amenaza a Imphal desde el norte sino también aumenta la presión japonesa sobre el ferrocarril Bengala-Asiam, principal ruta de suministros para el enemigo en el norte de Birmania.

Las tropas de Chungking en valle de Hukating así como su unidad de tropas aéreas mandadas por el Comandante General Wingate en el sector de Kohis afrontan ahora dificultades en la recepción de suministros. También es significativo el hecho de que la reducción de esta fortaleza enemiga pone a las unidades del Azad Hind Fauj en una posición desde la cual pueden lanzar golpes mas contundentes en la siguiente etapa de su avance a Delhi.

La captura de Kohima fué efectuada por dos cuerpos del ejército japonés mientras que otras cinco poderosas unidades japonesas que operaban en el sector del río de Manipur cayeron sobre los llanos de Imphal, amenazando a Imphal, el bastión del Cuarto Cuerpo del Ejército Japonés. Las dos unidades que dieron el golpe en el sector norte de Mohnai después de cruzar el río de Chindwin se dividieron, un grupo yendo hacia el sur para cortar el camino Kóhima-Imphal al sur de Kohima, el 3 de abril, mientras que el otro avanzó sobre Kohima desde el norte de un ancho movimiento de tenaza que se cerraba sobre Kohima, capturando dicha fortaleza en la mañana del 6 de abril.

Mountbatten admite mayor irrupción nipona

(De la Agencia Domei)

Lisboa, 7 de abril. El correspondiente de la Associated Press en Nueva Delhi informa que los cuarteles generales del Almirante Mountbatten han anunciado en un comunicado que las tropas japonesas han establecido un bloqueo a lo largo de 35 millas de la carretera Imphal-Kohima y han penetrado mas profundamente en la India.

El comunicado añade que las tropas japonesas estaban irrumpiendo en el territorio ligeramente al oeste de la carretera en dirección al ferrocarril Bengala-Asiam, oprado por los americanos. Las fuerzas japonesas se informa que esta de 35 a 50 millas de distancia de la ferrovia, que es la línea vital de las fuerzas del Teniente General Joseph Stilwell en el norte de Birmania y de las operaciones de aprovisionamiento por aire para Chungking.

Mientras tanto, un despacho de Chungking revela que los periodistas chungkineses continúan criticando la inhabilidad inglesa de repeler el avance japonés en la India. El Hsin Minpao, por ejemplo, alga en su editorial que las fuerzas chungkinesas-americanas sobrellevarán "la responsabilidad de resistir al enemigo" añadiendo que "confiamos que las fuerzas aliadas en el sudeste del Asia despleguen toda su fuerza." El Ta Kungpao comentando las

operaciones en Manipur dice: "Las tropas anglo-indias parecen haber recibido lo peor." Confía fanáticamente en que Mountbatten no solamente asestara un contra-golpe a las operaciones japonesas en la India sino que cooperaría con las fuerzas chungkinesas-americanas en la "reconquista de Birmania."

Chico mil soldados son atrapados en Indaw y Mawlu

(De la Agencia Domei)

Desde una base japonesa en el frente de la frontera indio-birmana, 7 de abril.—Habiendo atrapado a poderosas fuerzas enemigas integradas por unos 5,000 soldados en los sectores de Indaw y Mawlu, que están situadas a 50 kilómetros al noroeste de Katha, nuestras fuerzas iniciaron ayer un fuerte ataque contra el enemigo.

Nuestras unidades, que avanzaron desde Indaw, situado a 60 kilómetros al sudoeste de Katha, desalojaron al enemigo de su posición al norte de Indaw. Persiguiendo fuertemente a las aniquiladas fuerzas enemigas, nuestra unidad empujo a las tropas enemigas hacia Mawlu. Apretando gradualmente el cerco, nuestra unidad atrapo completamente a las fuerzas enemigas en un punto a un kilómetro al este de Mawlu. Las abatidas unidades enemigas están sujetas ahora a furiosos ataques por parte de nuestras unidades.

Otras unidades japonesas, pisando los talones al enemigo en fuga, han llegado a un punto a tres kilómetros al este de Uawin. Por otro lado, nuestra poderosa unidad establecida en Mohnyin está acercándose al agobiado enemigo desde el norte.

En el entretanto, nuestras unidades aéreas, en íntimo concierto con nuestras unidades de tierra, han bombardeado el aerodromo enemigo en Katha y silenciado los anti-aéreos enemigos. Mientras tanto otra formación de nuestros aviones está atacando continuamente los aerodromos enemigos en Sicheh e Imphal, infligiendo grandes daños a las instalaciones de guerra enemigas. Al mismo tiempo nuestras unidades de aviones de combate están librando combates y repeliendo a los cazas enemigos que están tratando de interceptar a nuestros aparatos.

Un gran golpe a la propaganda enemiga

(De la Agencia Domei)

Tokio, 8 de abril.—Las exageradas alegaciones del enemigo en los comunicados de guerra con el fin de estimular a su gente cansada de la guerra, se han manifestado otra vez en los anuncios de Nueva Delhi en relación con la lucha en los teatros de Birmania e India, según círculos bien informados de aquí.

Estos círculos dicen que un informe de Nueva Delhi el 7 de abril alega que las fuerzas anti-Eje durante marzo abatieron 135 aviones nipones en Birmania, mientras que las pérdidas japonesas según fuentes cercanas a círculos oficiales militares, fueron solamente 48. Estos incluyen 10 aviones que no volvieron a su base y 38 dañados en tierra. Las mismas fuentes dicen que el

VARGAS VA A ORAR EN EL SANTUARIO YASUKUNI!

(Especial a LA VANGUARDIA)

Tokio, 8 de abril.—George B. Vargas, Embajador Filipino en Tokio, y el Consejero Francisco Lavides de la Embajada Filipina en Tokio, acompañados de sus hijos, oraron en el Santuario de Yasukuni este día, Día del Rescripto sobre la guerra.

La comitiva visitó después el Santuario de Meizi. El Embajador ha decidido de hoy en adelante visitar el Santuario de Yasukuni cada día ocho del mes.

El Premier General Hidetoki Tozoy ofreció oraciones en el Santuario de Yasukuni a las 10:30 de esta mañana. Iba acompañado del Ministro de Marina el Almirante Sigetara Tamao. El Embajador Vargas y los otros llegaron al Santuario inmediatamente después.

Aun hay palay . . .

(Continuación de la página 1) tamente secundados por el pueblo. En algunas provincias, como Pangasinán, por ejemplo, el cultivo de artículos alimenticios suplementales se llevó a cabo mucho antes de que el gobierno incalara el movimiento, bajo la dirección de los gobernadores provinciales.

Respecto a los problemas que se están tropezando, los informes, en general, señalan la insuficiencia de los medios de transportación como la principal dificultad para traer los productos a la capital. El oficial ejecutivo asignado en la provincia de Tárlic dijo claramente que en muchos pueblos de dicha provincia la gente presentó objeciones a la siembra de artículos alimenticios suplementales, diciendo que tienen cientos de toneladas de camotes y nadie ha querido comprarlos, además de que está recordando el período de la preparación de los campos con la caída de las lluvias de mayo para la siembra del palay.

Se crea un centro de...

(Continuación de la página 1)

bre Investigaciones Científicas. Cada científico-caudillo dedicará todo su tiempo a la investigación científica, no será destinado a cualquier trabajo rutinario de oficina y tendrá la mayor libertad en el campo de investigación científica que se le haya asignado. Recibirá una compensación igual por lo menos a la de un director de buro y tendrá la libertad de escoger a sus auxiliares en tal numero y con tal compensación que pueda recomensarse por el Consejo de Científicos y aprobado por el Presidente con el consejo de la Junta Consultiva de Investigación Científica.

Se ha dicho, además, que los científicos científicos-caudillos escogidos serán constituidos en un Consejo de Científicos, juntamente con tales directores de buros que puedan ser designados de tiempo en tiempo por el Presidente con el consejo de la Junta Consultiva de Investigación Científica.

Esta Junta Consultiva se compondrá del Vice-Ministro de Sanidad, Trabajo y Bienestar Público, el Vice-Ministro de Agricultura y Recursos Naturales, el Presidente de la Universidad de Filipinas y el Director del Instituto de Ciencias y Tecnología. La ordenanza destina la suma de quinientos mil pesos (P500,000) para ser gastados por el Consejo de Científicos para fines de investigación. Esta es la primera vez, según la Junta de Información, que el gobierno destina tal cantidad para fines de investigación científica.

Enormes aviones de pasaje alemanes viajan entre Berlín y Lisboa

(De la Agencia Domei)

Lisboa, 7 de abril.—El mas grande aeroplano de pasajeros en el mundo, el "Condor" es operado ahora por la organización alemana Lufthansa entre Berlín y Lisboa. El primero de los aparatos "Condor" de cuatro motores Focke-Wulf 200 que llegó aquí el martes ha despertado la admiración de los pasajeros y del personal de tripulación.

El "Condor" cubrió la ruta entre Madrid y Lisboa en una hora y media. Anteriormente mas de dos horas se necesitaban para recorrer la misma distancia. En contraste con los aviones de pasaje, ingleses, los aparatos de la Lufthansa Alemana no tienen pintura de "camouflage".

De la Hora Transeunte

Por FEDICO AUNARIO

NUEVAS ESPERANZAS

Con la reorganización de la Junta de Planeamiento Económico por la Orden Ejecutiva No. 46 recientemente dictada por el Presidente, el país en general espera la pronta formulación de un plan concreto que lleve a la práctica dentro de las circunstancias los propósitos enunciados en dicha Orden.

El gobierno de la República ha sido muy afortunado en contar con la colaboración activa del Hon. Manuel A. Roxas como "chairman" de la Junta, un caudillo reconocido en esta materia, y de otros hombres que estaban alejados del servicio público, pero cuyos consejos son muy valiosos para la integración de nuestras energías en estos días de suprema prueba para la Nación. Ningún esfuerzo sano y progresivo debe desperdiciarse.

El problema, sin embargo, de más urgente y vital necesidad sobre el cual el nuevo "chairman" y sus colaboradores en la Junta deben concentrar su atención intensamente, es el problema arrocero. Como asegurar la provisión diaria de arroz al pueblo en la cantidad necesaria que asegure cuando menos un mínimo de bienestar físico y espiritual a los que trabajan y sus familias, tal es, a nuestro juicio, el llamado imperativo de la hora actual al cual todos debemos responder con buena voluntad.

La inseguridad y la insuficiencia del producto básico alimenticio para el mayor número, propenden por la naturaleza de las cosas a crear un estado latente de descontento continuo muy peligroso que hace vanos cuantos esfuerzos se intentan por el gobierno de la República para mantener el orden y la tranquilidad en nuestras comunidades.

Buscar el remedio posible, no con la pretensión de acabar totalmente con este mal, que es tarea muy ardua en esta situación anormal traída por la guerra y la fermentación de muchos sentimientos individuales, sino para minimizar sus riesgos, asegure en la base el mínimo de bienestar buscado, y permita gradualmente, sin mucha pérdida de energías la reconstrucción de la estructura económica de la nación por la mano dirigente del Estado, debe ser asimismo la meta a que debe aspirar esta asamblea de entendimientos escogidos por el Presidente para ayudarle eficazmente en este magnifico empeño nacional.

Necesitamos para esto la confianza entera de todos los elementos en esos hombres, y un espíritu de crítica honrada, constructiva e independiente cuando queramos analizar sus planes, que ensanche su visión y les aliente a seguir adelante en todos los caminos por ellos explorados.

Otros varios aviones enemigos...

(Continuación de la página 1)

Los eran aparatos TBF. Solo ligeros daños sufrimos por nuestro lado.

Dañan un aparato enemigo en Hainan

(De la Agencia Domei)

Hoihow, 9 de abril.—Dos aparatos North American B-25 trataron ayer mañana de atacar Hwangliu, en la isla de Hainan, pero los interceptores japoneses dañaron considerablemente a uno de los aparatos en un duelo aereo.

Los atacantes huyeron sin infligir ningún daño a las instalaciones japonesas. En Truk caen otros dos bombarderos

(De la Agencia Domei)

Desde una base japonesa en el centro del Pacífico, 8 de abril.—Los interceptores navales japoneses abatieron dos de unos 20 bombarderos enemigos B-24 que trataron de atacar nuestras posiciones en la isla Truk, en la mañana del seis de los corrientes. No se infligieron daños a nuestras instalaciones de tierra.

Se frustra otro raid a la isla de Hainan

(De la Agencia Domei)

Hoihow, 8 de abril.—Una formación de 21 aviones enemigos compuestos de 15 B-24 y seis P-40, trato de atacar el seis del actual el norte de la isla de Hainan, pero se batieron apresuradamente en retirada cuando fueron retados por los anti-aéreos japoneses.

Mientras tanto, informes mas recientes han confirmado el haberse derribado otros dos aparatos P-40 elevando a 14 aviones enemigos el total derribado o dañado en el curso del ataque que se efectuó el cinco de abril por las unidades aéreas japonesas contra Nanning, al sur de la provincia de Kwangsi.

El enemigo admitió el ataque a Nanning

(De la Agencia Domei)

Lisboa, 7 de abril.—Segun un despacho de Chungking, los cuarteles generales del Teniente General Joseph Stilwell, en un comunicado admitieron que los aviones japoneses atacaron el aerodromo anti-Eje en Nanning, en la provincia de Kwangsi, el miércoles.

Un avion "Warhawk" americano fué destruido en una colisión contra un aparato japonés en el aire, segun el comunicado, añadiendo que otro avion parado en el aerodromo fué dañado. El comunicado admite que el aerodromo sufrió tambien perdidas por el bombardeo japonés.

Inhumano ataque americano a Hanoi

(De la Agencia Domei)

Hanoi, 8 de abril.—La fuerza de los aviones americanos necesitaban para reducir la misma distancia. En contraste con los aviones de pasaje, ingleses, los aparatos de la Lufthansa Alemana no tienen pintura de "camouflage".

Programas de Radio

PROGRAMA DAICHI DE HOY

10:00—Hora Infantil
10:30—Charla: "Nippongo y las Edu-diantos—Srlas. Esperanza Cornejo y Pinar Anario"
10:00—Hora de Informaciones en Tagalo e Ingles y Español
10:30—Hora de Aficionados
20:00—Musica
20:15—La Juventud Filipina Sobre la Marcha
21:00—Momentos de Melodía
21:30—Compendio de Noticias en Ingles
22:00—Final

PROGRAMA DAINI DE MAÑANA

(Reefirmado desde Tokio)

7:15—Musica Inicial
7:30—Informaciones en Ingles
7:55—Mensajes de priacioneros de guerra
8:00—Buletin de Noticias
8:00—Musica
8:10—Hora de la Mujer
8:20—Noticias en Ingles
8:50—Radio Taiso
9:00—Musica
9:30—Noticias y Comentarios en Español

10:00—Final

12:00—Hora Oficial (del Asia Oriental Mas Grande) Noticias y Comentarios en Español

12:30—Musica

13:30—Noticias en Ingles o Musca

14:00—Noticia en Ingles

14:30—De Un Americano a Otro

14:40—Información Internacional

14:50—Hora Infantil

16:00—Noticia en Ingles

16:16—Periodo de Información—Mensajes de Prisioneros de Guerra

16:30—Comentarios

16:40—Musica

16:50—Final

18:00—Hora Oficial (del Asia Oriental Mas Grande)

18:25—Anuncio de programas

18:30—Conferencia, musica o drama

19:00—Hora Oficial (del Asia Oriental Mas Grande)

21:00—Hora Oficial (del Asia Oriental Mas Grande) Noticias

22:30—Hora Oficial: Noticias

22:16—Final

Por vender cervexa cara, es arrestado

El chino Tan Ka Sen, de 27 años, gerente de la Panadería Shanghai, fué arrestado anoche por agiotaje, después de haberse probado que estuvo vendiendo la cervexa a sus parroquianos a razón de P5.00 la botella.

El chino fué encerrado en la celda para los agiotistas mientras se preparaba la denuncia contra él.